

Rennes. le 7 novembre 2023

Dernière étape du réaménagement de la Pointe du Grouin : fermeture du site pendant deux mois

Depuis 2022, des travaux de réaménagement de la pointe du Grouin à Cancale sont en cours et s'achèveront début 2024. La finalisation de ces travaux rendra le site inaccessible au public à partir du 13 novembre 2023 jusqu'au 15 janvier 2024.

Entièrement financé par le Département d'Ille-et-Vilaine, ce projet d'envergure est évalué à 4,5 millions d'euros. Ce réaménagement de l'espace naturel a été décidé pour répondre à une triple préoccupation : la qualité paysagère, la préservation de la nature et l'accueil du public.

Un calendrier dense mais respecté

Le Département a fait le choix d'interrompre les travaux pendant la période estivale, permettant ainsi au public de profiter du site avec un aménagement des parkings pas encore finalisés.

Automne 2023 et hiver 2024 : finalisation des travaux ; installation des mobiliers et de la signalétique

- Finalisation et végétalisation des parkings ;
- Réalisation de l'aire de pique-nique ;
- Végétalisation et restauration écologique du site ;
- Effacement du sentier principal actuel ;
- Création d'un nouveau cheminement principal via le pourtour du sémaphore jusqu'à l'extrême pointe par l'installation de terrasses bois.

Afin de finaliser ces aménagements dans le respect des conditions de sécurité pour les ouvriers et pour le public, le stationnement sera impossible et le site sera temporairement inaccessible du 13 novembre 2023 jusqu'au 15 janvier 2024. La continuité du GR34 sera assurée par la mise en place d'une déviation.

Dès le printemps 2024, à la fin complète des travaux, le public pourra redécouvrir la pointe du Grouin dans des conditions de visite optimales valorisant la qualité paysagère et la richesse écologique du site.

En hiver, des opérations de plantations pédagogiques d'espèces végétales locales seront effectuées par des élèves du collège René Cassin de Cancale.

Des aménagements nécessaires pour préserver le site le plus visité d'Ille-et-Vilaine

Avec près de 600 000 visiteurs annuels, la Pointe du Grouin est le site le plus fréquenté d'Ille-et-Vilaine. Afin de préserver ce lieu exceptionnel, des travaux de réaménagement et de renaturation ont été initiés par le Département d'Ille-et-Vilaine.

Ils concernent :

- La requalification paysagère des abords du sémaphore
- La réorganisation des voies de circulation pour la découverte du site à pieds
- L'aménagement d'aires de stationnement pour véhicules légers, camping-cars et vélos, incluant un bloc sanitaire
- La renaturation écologique du site

Ces aménagements ont pour objectif de valoriser la qualité paysagère du site en privilégiant la visite à pieds, offrant des points de vue exceptionnels vers la baie du Mont st Michel à l'est et vers la côte d'Emeraude à l'ouest en rendant certains points accessibles aux personnes à mobilité réduite. Ce projet vise aussi à garantir au public des conditions d'accueil de bonne qualité.

Les circuits courts étant une priorité pour le Département, le chantier est conduit de manière exemplaire :

- la terre récupérée lors du décapage des parkings a été utilisée pour le reprofilage de la ligne de crête d'accès au sémaphore ;
- les pierres déterrées par les travaux sont utilisées pour la construction de murets ;
- les platelages et les terrasses sont réalisés avec du bois (30 m3) issu de la forêt domaniale du Perche dans l'Orne, en Normandie ;
- le foin des prairies de la pointe du Grouin est utilisé pour fournir les graines nécessaires à la revégétalisation et à la restauration des milieux naturels.



Vue générale du site en cours de réaménagement (été 2023) - Crédit : Emmanuel Berthier

Service presse du Département d'Ille-et-Vilaine

Tel. 02 99 02 41 09

presse@ille-et-vilaine.fr

 @presse_35

Ille-et-Vilaine, **la vie**
à taille humaine